

Cartes rebattues dans la fonction publique

Les fonctionnaires ont voté jusqu'à jeudi pour élire leurs représentants syndicaux. Tour d'horizon des premiers points chauds, avant l'annonce officielle des résultats aujourd'hui.

FO crée la surprise au CHU...

Le principal coup d'éclat de ces élections vient du CHU d'Angers, principal employeur public du département, où Force Ouvrière arrive en tête avec 31 % des voix, alors qu'elle était dernière lors du précédent vote, en 2014. Leader historique, la CFDT tombe à 22,2 % des suffrages, contre 37 % il y a quatre ans.

Pour Emmanuel Dubourg, secrétaire FO à l'hôpital, ce revirement est « clairement l'expression d'un rejet des mesures d'économie » lancées depuis le mois de mai. « C'est la preuve que les collègues en ont marre de la dégradation des conditions de travail et des suppressions de postes », ajoute-t-il, rappelant que « FO s'est battue contre ce plan dès le début aux côtés de la CGT et Sud », tandis que « la CFDT n'a eu de cesse de cautionner les projets de la direction. »

Une véritable déception pour Antoine Lelarge, secrétaire départemental du syndicat : « On a fait un vrai travail de terrain avec des enquêtes et de la présence de proximité. Oui, c'est une mauvaise surprise ».

... Et au Césame

« C'est historique ! » Catherine Ro-



Manifestation du 5 avril 2018 contre le plan d'économie au CHU d'Angers.

chard, secrétaire de Force Ouvrière en Maine-et-Loire, salue avec enthousiasme la victoire de son organisation au Centre de santé mentale angevin. FO passe pour la première fois devant la CGT, avec 307 voix contre 296. Depuis le temps que ces deux-là se tirent la bourre...

« On n'était jamais très loin derrière, alors on ne boude pas notre plaisir », se satisfait Jean-Jacques Péaud, responsable FO au Césame. Selon lui, cette victoire réside dans un certain renouvellement des générations, qui a donné lieu à de nouvelles adhésions. Mais pas seulement : « On récolte les fruits de notre indépendance politique. Ceux qui ont appelé à voter pour Emmanuel Macron au deuxième tour de la présidentielle s'en mordent

les doigts aujourd'hui ». Un message direct à son rival.

La CFDT recule à l'agglomération

Pour la première fois, la Ville d'Angers et Angers Loire Métropole votaient pour un comité technique commun. Important, puisque cette instance permet de calculer la représentativité syndicale. Tout en conservant sa première place, la CFDT perd du terrain. Elle obtient 31,72 % des suffrages, contre 35 % et 39,8 % à la Ville et à l'agglomération il y a quatre ans.

À l'inverse, la CGT progresse à 26,71 % et gagne un siège, suivie de très près par FO (23,73 %). « Les fonctionnaires de catégorie C se sont davantage mobilisés, parce qu'on est allé les cher-

cher », avance Manuel Guérin, élu cégétiste. Il ajoute : « Depuis quatre ans, on a été là pour soutenir les agents pendant la réorganisation des services. Ça a payé ».

Les petites collectivités aussi

Les collectivités territoriales de moins de 50 salariés ont placé la CFDT en tête de leur comité technique en Maine-et-Loire avec 340 voix, contre 263 à la CFTC, 138 à Sud et 123 à FO.

Podium chamboulé à la prison

Sans surprise, l'UFAP conserve son leadership à la prison d'Angers, avec 49 voix sur 98. Mais la deuxième place revient à un syndicat qui avait disparu de l'établissement depuis vingt ans : Force Ouvrière perce avec 40 suffrages, suivi de très loin par le SPS (6 voix), la CFDT (2 voix) et la FSU (1 voix). Là encore, le responsable FO Rudy Coquin veut y voir « un vote sanction » contre l'UFAP, signataire d'un accord avec le ministère de la Justice en janvier dernier après deux semaines de blocages pour exiger des moyens.

FO l'emporte dans la police

Comme au niveau national, Force Ouvrière a remporté la mise dans la police, avec 52,32 % des voix en Maine-et-Loire. Elle devient la première force du secteur, loin devant Alliance (37,98 %). Même si ce dernier chiffre mérite encore d'être affiné.

Chloé BOSSARD